

教育目標「学び合い 高め合い 共に伸びる子」



佐渡市立七浦小学校

学校だより

令和6年11月29日発行
新潟県 佐渡市立
七浦小学校



No. 9

♪ 来られる時 に来られる方 から さわか あいさつ うらな ななうら ♪
12月9日に開催！7:40～8:00 玄関前でお待ちしています！

校章と校歌に込められた願いや思いを胸に

校長 高橋 健

保護者、地域の皆様もご承知のとおり、七浦小学校は令和7年度末に閉校し、あと1年4か月で150年以上続いた歴史に幕を下ろすこととなります。

私は、今の子どもたちにこの七浦小学校のことをより好きになってほしいと願っています。そこで、全校朝会で、「校章」と「校歌」について3回に渡って話しました。

■校章



左の写真は、七浦小学校の校章です。昭和33年に制定されました。何が見えますか。

真ん中に、「七小」とあります。そして、それを囲むように「波」が描かれ、その後ろに「3枚の葉」が見えます。

- 校長室にある資料によると、
- ・「七小」は、「七浦小学校」を表しています。
- ・「波」は、「子どもたちを育む環境、すなわち、家庭、地域、学校」を表しています。
- ・「3枚の葉」は、「桂の葉」で「勉学の象徴」です。

■校歌

校歌は、昭和29年に制定されました。校歌についての私なりの考察を述べます。

一
くいな
の浜
のいそ
づたい
波を子守の歌ときき
目にはるかなる沢崎の
ともしびきょうも清らかに
われらはぐくむ七浦校

「くいな」の由来が分からず、いろいろ調べてみました。そうしたところ、「佐渡ジオパークガイドブック『二見半島・沢根』」に次のように書かれていました。

稲鯨の海岸は、鉱物がきらきらと輝く緑色凝灰岩の岩礁海岸です。以前この海岸には渡り鳥のクイナ（ヒクイナ）がたくさん見られたことから地元ではこの海岸をクイナの浜と呼んでいます。



場所は、稲鯨保育園を背にして海に向かって進んだ所の浜のようです。当時、ここにクイナが飛来していたということに驚きました。

また、「沢崎のともしび」とは、「沢崎鼻灯台のあかり」のことだと思います。



クイナ

クイナ | 日本の鳥百科 | サントリーの愛鳥活動 (suntory.co.jp)
<https://www.suntory.co.jp/eco/birds/encyclopedia/detail/1515.html>
から引用

二 朝な夕なに金北の
峰の気高さふし仰ぎ
雪のあしたも風の日も
六年通わんすこやかに
われらはぐくむ七浦校

「朝な夕なに」とは、「朝にも夕にも」という意味で、このことから「登校と下校」のことを言っているのではないのでしょうか。

「金北」は、「金北山」のことだと思います。

「六年（むとせ）」について子どもたちに聞いたところ、「小学校6年間」ということに気付いていました。

これからの冬。この稲鯨地域はかなり風が強くなってきます。雪が横から降ってくるような日もあります。それでも、元気に七浦小学校に通ってくる子どもたちの気持ちが込められているような気がします。

三 深きおもいを身にしめて
歩歩のあゆみも国のため
知識の新芽すくすくと
望みは高しいざゆかん
われらはぐくむ七浦校

「深きおもい」とはどんな思いなのでしょう。それは、時代によって、子どもたち一人一人によって、異なってくると思います。

「今日の算数の授業を頑張ろう」という日常のことや「将来、〇〇になって人の役に立ちたい」という将来の夢などを「心に刻み込んで」（身にしめて）、学びに向かう子どもたちの姿が目につかびます。

「望みは高し いざゆかん」には、「希望を高くもって、さあ、ゆこう」という力強い決意が込められていると感じます。

今、七浦小学校で学んでいる子どもたちにはもちろんですが、全ての卒業生、勤務された教職員の皆さんには、校章と校歌に込められた願いや思いを胸に、いつまでも大切にしたいと願っています。

結びに、校歌を作ってくくださった、若林健三 様と中田信 様に心から感謝したいと思います。



作曲：中田 信



作詞：若松 健三（霞翠）

楽しいコーナーがいっぱい！「七浦冬祭り」

11月26日（火）、児童会のお祭り「七浦冬祭り」を行いました。2年生、3・4年生、5・6年生が全部で5つのコーナーを企画しました。

稲鯨保育園の年長さんも参加して、大勢で楽しい時間を過ごしました。



2年生「モンスターをたおせ！」（的に当てるとクイズができます！）



3年生「たのしいあきかんつみゲーム」
いくつ積めるかな？



4年生「わくわくまちがいさがし」
“げきムズ問題”もありますよ



5・6年生「ジェスチャーゲーム」
答える人の想像力も大事



5・6年生「箱の中身はなに？」
子どもたちはすぐに当てていました

「わくわくまちがいさがし」問題（左右で違う部分が3か所あります）



素敵な演奏を披露しました！ 佐渡市音楽発表会

11月7日（木）、佐渡中央文化会館（アミューズメント佐渡）で「佐渡市小学校音楽発表会」が行われました。

七浦小学校は午後の最後から2番目の演奏順で、コラボレーション文化祭でも披露した「カントリーロード」を演奏しました。

何度も何度も全校音楽で練習してきた成果を大きなホールでたくさんの方々に聴いてもらうことができました。大勢の保護者の皆様からも応援においでいただき、感謝申し上げます。みんなで気持ちを合わせ、心のこもったすばらしい演奏でした。



小学生の性被害について新潟県警から実態周知の依頼がきましたので、下の資料を掲載いたします。お子さんのSNSの使用状況を確実に把握してください。



新潟県警察からのお知らせです



令和5年中のSNSに起因する事犯の被害児童数は、小学生の被害が大幅に増え、10年前と比べて5倍近くになっています。

こどもは被害にあっても、それを性被害と認識できないことや、誰にも相談できずに被害が潜在化・深刻化しやすい傾向にあります。

保護者の皆さんには、お子さんの様子をよく見て、お子さんが話をした時には、

- 「あなたは悪くない」と伝えると共に、話を否定しないこと
- 被害直後の場合は、すぐに警察などに相談すること

をお願いします。

 新潟県警察
Niigata Pref. Police

12月の行事予定

- 4日(水) 委員会活動、スクールカウンセラー勤務日
- 5日(木) 個別懇談会 1日目(5限放課)
分団子ども会(3限)
- 6日(金) 個別懇談会 2日目(5限放課)
- 9日(月) おはようらかなうらデー
- 10日(火) 街頭指導
- 11日(水) 5限放課
- 12日(木) 諸費納入日
- 13日(金) クラブ活動(最終)
- 17日(火) 令和7年度PTA副会長選出に係る学年会(3年)
- 19日(木) 第2回閉校記念事業実行委員会
- 20日(金) 4限放課
- 23日(月) 4限放課、給食最終日
- 24日(火) 第2学期終業式、2限放課
- 25日(水) 冬季休業日(～1/6)



1月の行事予定

- 7日(火) 第3学期始業式、3限放課
- 8日(水) おはようらかなうらデー、給食開始
校内書き初め大会、5限放課
- 9日(木) 身体測定
- 10日(金) 街頭指導、委員会活動
- 14日(火) 校内書き初め展(～1/22)
- 15日(水) 教育相談(～16日)、5限放課
- 16日(木) 避難訓練
- 17日(金) 民謡クラブ
- 20日(月) 諸費納入日
- 22日(水) 学習参観(5限)、5限放課、PTA三役会
※5・6年生のみ学級懇談会
- 24日(水) 5限放課
- 27日(月) スクールカウンセラー勤務日(午後)
- 28日(火) NRT標準学力検査(国語)
- 29日(水) NRT標準学力検査(算数)、5限放課
- 30日(木) 家庭学習強調週間(～2/5)
- 31日(金) 5限放課